

Betriebsrat und IG Metall-Vertrauenskörper
Haldex
Heidelberg

Vorstand und Aufsichtsrat
Knorr-Bremse AG
München

(Konzern-Betriebsrat Knorr-Bremse, IG Metall und Presse zur Kenntnis)

Heidelberg, 22.Mai 2017

Beiliegende Erklärung der Beschäftigten von Haldex Heidelberg

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit dürfen wir Ihnen (in der Anlage) eine Erklärung zukommen lassen, unterzeichnet von mehr als drei Viertel der Heidelberger Belegschaft bzw. über 80 Prozent der tariflich Beschäftigten von Haldex Heidelberg.

Die Erklärung wurde in der ersten April-Hälfte unterschrieben, vor der von Knorr-Bremse Mitte April veranlassten, über die rechtlich vorgesehene Frist hinaus gehenden dritten Verlängerung der Übernahmefrist für Haldex. Sie bekräftigt die von Betriebsrat und IG Metall Heidelberg im Dezember 2016 in einem Schreiben an Knorr-Bremse genannten Forderungen. Ihre Bedeutung für die Beschäftigten und ihre Interessenvertretung hat durch die jüngste Entwicklung noch zugenommen.

Maßnahmen wie einen Wettbewerber, vor allem dessen Beschäftigte ein Jahr und länger einer derartigen Unsicherheit auszusetzen und anlässlich zu erwartender Kartellamts-Einsprüche von sogenannten „Notfallplänen“ zu sprechen, können wir nur mit größtem Befremden zur Kenntnis nehmen.

Wir verstehen uns nicht als „Notfall“, sondern verteidigen unsere Existenz und die unserer Familien. Ohne Garantien für die Arbeitsplätze und Standorte von Haldex sowie der geltenden Tarifverträge ist für die Belegschaft eine mögliche Übernahme durch Knorr-Bremse nicht vorstellbar.

Ebenso deutlich sprechen wir uns gegen eine im Raum stehende Filetierung von Haldex aus, bei der das Unternehmen unter Berufung auf mögliche Auflagen von Seiten der Kartellbehörden nach Produktgruppen und Bereichen zerlegt und weiterveräußert werden könnte.

Wir erwarten, dass der Erklärung der Haldex-Beschäftigten Rechnung getragen wird und für den Fall einer Übernahme durch Knorr-Bremse öffentlich gemachte Zusagen über Zukunft, „Vorteile für die Haldex-Mitarbeiter“ und Haldex als „Center of Excellence für Trailer“ eingehalten werden.

Auf ihr Schreiben von Dezember haben Betriebsrat und IG Metall Heidelberg leider keine Antwort erhalten. In der Hoffnung, dass dies bei der vorliegenden Erklärung der Beschäftigten der Fall sein wird, verbleiben wir mit besten Dank im Voraus

Hochachtungsvoll

Für die Belegschaft

Betriebsrat und IG Metall-Vertrauenskörper Haldex Heidelberg

Anlage:

Unterzeichnete Erklärung der Beschäftigten von Haldex Heidelberg (April 2017)